

Gobierno refuerza diseño de emergencia y Boric se reunirá hoy con Kast

INCENDIOS FORESTALES. El Mandatario designó a ministras como enlaces en el Biobío y Ñuble. El Presidente electo llamó a su sector a evitar la política en medio de la crisis.

Redacción

La severidad de la emergencia que golpea con fuerza inusitada a las regiones de Ñuble, Biobío y La Araucanía forzó al Palacio de La Moneda a reconfigurar de manera drástica su estrategia en terreno. En una jornada marcada por la urgencia y el despliegue de las máximas autoridades en la zona de catástrofe, el Presidente Gabriel Boric encabezó este domingo una serie de reuniones de coordinación en Concepción, desde donde anunció un diseño de "enlaces permanentes" para agilizar la respuesta estatal ante una tragedia que ya proyecta daños materiales de proporciones. Al cierre de esta edición, el presidente Boric confirmó que había al menos 18 fallecidos.

Tras sostener un encuentro con los alcaldes de las comunas más golpeadas del Biobío, el Mandatario oficializó el nombramiento de figuras clave del gabinete para instalarse de forma indefinida en las zonas críticas. Para la Región del Biobío, el jefe de Estado designó a la ministra de Salud, Ximena Aguilera, junto al subsecretario del Interior, Víctor Ramos, como las cabezas del Ejecutivo en la zona. En paralelo, para la Región del Ñuble, la responsabilidad de enlace recaerá en la ministra de Agricultura, María Ignacia Fernández, y el subsecretario de Defensa, Ricardo Montero.

"El objetivo es que estén en permanente comunicación con los alcaldes, gobernadores y autoridades locales para tener información fidedigna de primera fuente y poder acelerar al máximo todo lo que sea necesario para enfrentar esta grave emergencia", explicó Boric. La medida no es menor: busca evitar que la ayuda técnica y los recursos económicos queden atrapados en trámites burocráticos mientras las llamas siguen activas.

JEFATURAS DE LA DEFENSA

El diseño operativo del Ejecutivo no solo apunta a la gestión de recursos civiles, sino también a consolidar el orden público bajo el Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe, vigente desde la



CAPTURA DE PANTALLA

EL PRESIDENTE ANUNCIÓ QUE HABRÁ ENLACES PERMANENTES PARA AGILIZAR LA RESPUESTA DEL ESTADO.

madrugada del domingo. El Presidente fue enfático en otorgar un respaldo total a la autonomía de los Jefes de la Defensa Nacional (Jedena) en ambas regiones.

Boric instruyó que tanto el almirante Acevedo, en el Biobío, como su par en Ñuble, tienen "todas las atribuciones para poder avanzar sin necesidad de estar consultando permanentemente ni realizar trámites" para resguardar la seguridad de la ciudadanía. Esto incluye el despliegue de las FF. AA. y el refuerzo de contingente de Carabineros trasladado desde otras regiones para labores de patrullaje y evacuación.

Aunque el balance sobre el costo humano de la tragedia se mantendrá bajo estricta reserva, las palabras del jefe de Estado reflejaron la magnitud del daño habitacional en las zonas devastadas. Si bien el catastro preliminar en el Biobío mencionaba 300 viviendas destruidas, Boric advirtió con crudeza que "de seguro van a ser más de mil solo en esta región".

El Ministerio de Desarrollo Social inició ayer mismo el levantamiento de la ficha FIBE en las zonas donde el fuego ha sido controlado, proceso que se replicará a la brevedad en toda la zona sur. Más de 800 personas permanecen en albergues habilitados, enfrentando la incertidumbre.

bre de una emergencia que, según las proyecciones meteorológicas, aún está lejos de concluir.

EL LLAMADO DE KAST

En medio del clima de máxima tensión, el escenario político dio un giro hacia la tregua institucional. El presidente electo, José Antonio Kast, emitió un mensaje a través de sus canales oficiales, llamando a postergar cualquier diferencia ideológica ante la magnitud del desastre. "Fren-

te a los devastadores incendios en Ñuble y Biobío, hoy el foco debe ser combatir los incendios, ir en auxilio de las personas afectadas y apoyar a las autoridades para enfrentar esta emergencia. No hay espacio para la política en este momento crítico", sentenció Kast. El Presidente Boric anunció además que se reunirá con José Antonio Kast hoy lunes, inmediatamente después de la sesión del Comité de Gestión del Riesgo de Desastres (Cogrid). CG

DRIZCO + información

📍 VIÑA DEL MAR 18 AMPLIOS

3 DORMITORIOS - DÚPLEX Y CLÁSICO

JARDÍN Y AZOTEA - DESDE 160 m²

Gregorio Marañon N° 1567

Solicita información al +56 9 4410 8477 • contacto@drizco.cl • Cor